

### » PRESSE NATIONALE

Politique 

**L'EXPRESSI**  
N  
QUOTIDIEN

#### 79E SESSION ORDINAIRE DE L'AG DE L'ONU : TOUT SUR L'AGENDA DE TIÉMOKO MEYLIET AUX USA

Le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, est arrivé vendredi 20 septembre 2024, à New-York (USA), où il représentera le Chef de l'État, Alassane Ouattara, à la 79e Session ordinaire de l'Assemblée Générale de l'Organisation des Nations Unies (ONU), prévue du 24 au 30 septembre 2024. Il prendra également part à plusieurs rencontres multilatérales de haut niveau des Nations Unies, telles que le « Sommet de l'Avenir » qui se tiendra les 22 et 23 septembre 2024. Par ailleurs, en marge du débat général et des rencontres multilatérales, le chef de la délégation ivoirienne aura des entretiens avec le Secrétaire Général de l'ONU, Antonio Guterres, ainsi que plusieurs hautes personnalités étrangères.

**L'INTELLIGENT**  
TRIBUNE

#### OBLIGATION DE VISA POUR LE MAROC : LES IVOIRIENS BÉNÉFICIAIRES DE VISAS SCHENGEN NON CONCERNÉS

Les Ivoiriens détenteurs de visas Schengen, des Émirats Arabes Unis, des États-Unis ou du Canada ne sont pas concernés par l'obligation de visa pour se rendre au Maroc, selon le communiqué du Gouvernement ivoirien en date du 14 août 2024. En effet, dans ce communiqué, le Gouvernement avait annoncé l'obligation d'obtenir un visa pour les Ivoiriens souhaitant se rendre au Maroc, à compter du 1er septembre 2024. « Il convient de souligner que cette décision ne s'applique ni aux citoyens marocains désireux de se rendre en Côte d'Ivoire, ni aux Ivoiriens détenteurs de passeports diplomatiques ou de service, ni aux titulaires de cartes de séjour marocaines, ni aux bénéficiaires de visas Schengen, des Émirats Arabes Unis, des États-Unis d'Amérique ou du Canada », avait précisé le Ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur.

**LE MANDAT**

#### UEMOA / GESTION DES DÉFIS COMMUNAUTAIRES : UN PARLEMENT EN REMPLACEMENT DU COMITÉ INTERPARLEMENTAIRE, ANNONCÉ

Le président de l'Assemblée nationale, Adama Bictogo, a reçu en audience, le vendredi 20 septembre 2024, à Abidjan-Plateau, le président du Comité Interparlementaire de l'UEMOA (CIP-UEMOA), le Prof. Abdoulaye Soma, en marge de la 36ème Session extraordinaire de cet organe en Côte d'Ivoire. Les échanges entre Adama Bictogo et la délégation des parlementaires de cet espace ont porté sur la mutation du CIP-UEMOA en un Parlement de la même zone. « Nous avons discuté d'un dossier communautaire extrêmement important, avec le président de l'Assemblée nationale de Côte d'Ivoire. Il s'agit de la mutation du CIP-UEMOA en Parlement UEMOA », a indiqué le Prof. Abdoulaye Soma.

Economie 

## AMÉLIORATION DE LA PERFORMANCE DES PROJETS FINANCÉS PAR LA BANQUE MONDIALE : LE GOUVERNEMENT S'ENGAGE À METTRE EN ŒUVRE LES CONCLUSIONS ET RECOMMANDATIONS DE L'ATELIER DE GRAND-BASSAM

Le directeur de cabinet adjoint, Koffi Georges Bolamo, représentant le Premier Ministre Robert Beugré Mambé, a rassuré de l'engagement du Gouvernement ivoirien à accompagner et à mettre en œuvre les conclusions et recommandations issues de l'Atelier de définition et de validation des modalités de suivi de la performance des projets financés ou cofinancés par la Banque mondiale. Il a fait cette déclaration, à l'occasion de la cérémonie de clôture dudit atelier, ce samedi 21 septembre 2024, à Grand-Bassam, en présence du représentant des opérations de la Banque mondiale, Tony Verheijen et Silué Siélé, conseiller technique à la Présidence de la République de Côte d'Ivoire. (Source : CICG)



## FINANCEMENTS DE PROJETS PAR LA BANQUE MONDIALE EN CÔTE D'IVOIRE : LE GOUVERNEMENT SE FIXE UN TAUX DE DÉCAISSEMENT DE 80%

« L'atelier de définition et de validation des modalités de suivi de la performance des projets financés par la Banque mondiale » s'est tenu, vendredi 20 septembre 2024, dans la cité balnéaire de Grand-Bassam. Le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, qui avait à ses côtés plusieurs membres de son Gouvernement, dont Adama Coulibaly, ministre en charge des Finances et du Budget, a présidé cette cérémonie. Le Chef du Gouvernement a fixé à 80% le nouvel objectif aux différents coordonnateurs des projets financés par la Banque mondiale en matière de décaissements des fonds. « Améliorons nos efforts et prenons davantage conscience que plus les performances seront bonnes et mieux les bailleurs nous accompagneront. Si on prend conscience de ce fait, atteindre 80 % doit nous procurer de la joie », a expliqué le Premier Ministre.



## AUTOROUTE DU CORRIDOR ABIDJAN-LAGOS : LES CHOSES SE PRÉCISENT

Une réunion de haut niveau pour donner un coup d'accélérateur au projet de développement de l'autoroute du corridor Abidjan-Lagos. Samedi 21 septembre 2024, à Lagos, Amédé Koffi Kouakou, ministre de l'Équipement de l'Entretien routier, a pris part à la réunion du comité ministériel de pilotage du projet de développement de l'autoroute du corridor Abidjan-Lagos. Après la réunion à huis clos qui a permis aux ministres ou leurs représentants de désigner les membres du Conseil d'administration de l'Autorité de gestion du corridor Abidjan-Lagos (ALCOMA), Amédé Koffi Kouakou a rassuré ses pairs sur l'engagement de la Côte d'Ivoire à jouer sa partition dans l'opérationnalisation de cette autoroute.



## 46ÈME ÉDITION DU SALON DU TOURISME À PARIS : COMMENT SIANDOU FOFANA ET ASALFO ONT VENDU LA DESTINATION CÔTE D'IVOIRE

Le jeudi 19 septembre 2024, la Côte d'Ivoire a marqué sa présence à l'International French Travel Market (IFTM Top Resa) à l'occasion d'une conférence organisée par le cabinet Facility Concept international. Face aux opérateurs internationaux du tourisme mondial, cet événement a été l'occasion pour la délégation ivoirienne de mettre en avant le potentiel touristique exceptionnel de la Côte d'Ivoire. Elle était conduite par M. Siandou Fofana, ministre du Tourisme et des Loisirs, qui a souligné que la destination ivoirienne était désormais sûre pour les touristes et « dérisquée » pour les investisseurs privés. Accompagnant le patron du tourisme ivoirien, Asalfo, du groupe musical Magic System, a, pour sa part, expliqué comment la Côte d'Ivoire était devenue sublime.

L'Observatoire national de l'Emploi et de la Formation (ONEF), structure sous tutelle du Ministère de l'Emploi et de la Protection sociale, veut mettre en place des stratégies pour garantir l'adéquation Formation-Emploi, avec les besoins actuels et futurs du marché du travail. C'est ce qui explique la tenue du deuxième atelier des rencontres thématiques sur les questions d'emploi et de formation en Côte d'Ivoire, qui a eu lieu, le jeudi 12 septembre 2024, au Palm club hôtel, à Abidjan-Cocody, et qui s'est articulé autour d'un sujet portant sur la rentabilité du secteur informel à partir de l'Enquête régionale intégrée sur l'emploi et le secteur informel (ERI ESI) de 2017-2018, jusque-là non exploitée.

## DÉGUERPISSEMENT DE LA FORÊT CLASSÉE DE BOUAFLE/ LAURENT TCHAGBA : « L'ACTION DU GOUVERNEMENT NE VISE AUCUN GROUPE ETHNIQUE »

« Il est inacceptable d'affirmer que notre action vise un groupe ethnique », a ainsi exprimé son indignation, le ministre des Eaux et Forêts, Laurent Tchagba, face aux allégations qui circulent sur les réseaux sociaux, faisant état de ce que l'opération de déguerpissement de la forêt classée de Bouafle était dirigée contre un groupe ethnique spécifique. Il a par ailleurs clarifié la position du Gouvernement lors d'un déplacement à Bonon, localité où se situe ce patrimoine, le samedi 21 septembre 2024.

## LUTTE CONTRE LA PAUVRETÉ DANS LE PORO : BELMONDE DOGO APPORTE LE SOURIRE AUX NOUVEAUX MÉNAGES BÉNÉFICIAIRES DES FILETS SOCIAUX

La ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, a lancé, le samedi 21 septembre 2024, à la place de l'indépendance de Korhogo, région du Poro, le paiement des transferts monétaires au profit des nouveaux ménages bénéficiaires du projet « Filets sociaux ». Elle avait à ses côtés, Fidèle Gboroton Sarassoro, président du Conseil régional du Poro. « Nous nous retrouvons pour célébrer l'une des nombreuses manifestations concrètes de la politique de développement économique et social menée par le Gouvernement, à travers les filets sociaux (...) Dans la région du Poro, les ménages déjà touchés représentaient un effectif de 17 611 ménages sur la période 2017-2023, et 189 Associations de valorisation de l'entraide communautaire ont été mises en place. Celles-ci ont pu mobiliser 155 millions de FCFA », a indiqué la ministre.

## METFPA / KAYDAN / BÂTIMENT ET TRAVAUX PUBLICS (BTP), TÉLÉCOMMUNICATION : 2 546 CANDIDATS DEVANT LES JURYS POUR 230 POSTES DE FORMATION-INSERTION

2 546 candidats se sont inscrits pour la formation-insertion de 230 jeunes dans la filiale Artemis de Kaydan groupe, lancée par le Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (METFPA), dans le cadre de « l'École de la 2e chance » (E2C), le 23 août 2024. Depuis le lundi 16 septembre 2024, et ce, jusqu'à ce samedi 21 septembre 2024, au Lycée technique d'Abidjan-Cocody, ils passent chacun devant un jury pour subir des tests dans les métiers du Bâtiment et travaux publics (BTP), et de la Télécommunication. Le vendredi 20 septembre 2024, les candidats étaient encore nombreux pour ce programme initié par le ministre de l'Enseignement technique, de la formation professionnelle et de l'apprentissage, N'Guessan Koffi.

## FORMATION / DÉLIVRANCE DU CQM : 25 000 JEUNES VISÉS

Le ministre N'Guessan Koffi vient de réaliser la mise en œuvre de sa vision de repenser et revaloriser l'Enseignement technique, la Formation professionnelle et l'Apprentissage en Côte d'Ivoire. Après l'adoption des décrets sur la nouvelle loi d'orientation de l'enseignement et la formation technique et professionnel, la réforme des bourses, la réforme du Certificat de qualification professionnelle (CQP), etc,

le Gouvernement vient d'adopter un décret instituant le Certificat de Qualification aux Métiers. « La valorisation de l'apprentissage traditionnel va leur permettre de prendre part à un examen de fin d'apprentissage national, qui sera sanctionné par un Certificat de Qualification aux Métiers (CQM). 25 000 jeunes sont déjà enrôlés sur l'ensemble du territoire afin de prendre part à cet examen », a-t-il indiqué.



## RENTRÉE ACADÉMIQUE 2024-2025 : DIAWARA FIXE LES RÈGLES

Le Professeur Adama Diawara, ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, a signé, le vendredi 19 septembre 2024, une décision portant organisation de l'année universitaire 2024-2025. Cette décision introduit plusieurs mesures importantes pour la gestion des inscriptions, le découpage de l'année académique et les modalités des congés. Ainsi, selon l'Article 1er de cette décision, la rentrée des Universités et Grandes Écoles, aussi bien publiques que privées, est officiellement fixée au lundi 23 septembre 2024 à 08 heures. Concernant les inscriptions et réinscriptions, l'Article 2 stipule qu'elles devront se faire exclusivement en ligne via le Progiciel de gestion intégrée de l'enseignement supérieur et des universités (PREOGES-U). Quant au paiement des frais d'inscription, pour les établissements publics, il se fera uniquement via la plateforme TresorMoney TresorPay (Article 3).

Sport ↪



## MARA´MONDE ABIDJAN2024 : LE GOUVERNEMENT À FOND DERRIÈRE LES ÉLÉPHANTS

Le ministre délégué chargé des Sports et du Cadre de vie, Adjé Silas Metch, a rendu visite aux Éléphants maracaniers, jeudi 19 septembre 2024 en fin d'après-midi, au Parc des sports de Treichville, où les pachydermes sont en préparation. Ce sont des « commandos » en ordre de bataille et gonflés à bloc que le ministre délégué a trouvé à l'entraînement. « Il était important que je vienne assister à la préparation de nos Éléphants maracaniers et leur apporter le soutien de toute la nation » a-t-il précisé. Adjé Silas Metch, après avoir pris les nouvelles des Éléphants maracaniers, en a profité pour passer à la loupe, les installations du Parc des sports de Treichville, devant accueillir la totalité des matchs de la compétition.

» A L'INTERNATIONAL

Politique ↪



## LA COUR PÉNALE INTERNATIONALE ANNONCE FERMER SON BUREAU EN CÔTE D'IVOIRE EN 2025

La Cour pénale internationale (CPI) a annoncé la fermeture de son bureau en Côte d'Ivoire en 2025. Cette décision découle d'arbitrages budgétaires. « En 2025, le Fonds au profit des victimes achèvera son programme d'assistance », qui a touché près de 8 000 personnes, indique la Cour, dans son projet de budget prévisionnel pour l'année prochaine. « Compte tenu de l'examen stratégique de certaines situations mené par le greffe [...], l'appui opérationnel limité requis ne justifie plus qu'une présence soit maintenue sur le terrain à Abidjan », lit-on dans ce document. « Le greffe compte donc supprimer sa présence physique à Abidjan au milieu de l'année 2025 ». « Si le bureau de la CPI estime qu'il a fini sa mission ici et qu'il doit fermer, nous ne pouvons que nous en réjouir », a affirmé le porte-parole du Gouvernement Amadou Coulibaly, à l'issue d'un Conseil des ministres.

» VU SUR LE NET

## 94E ANNIVERSAIRE DE L'ARABIE SAOUDITE : SEM SAAD BIN BAKHEAT ALQATHAMI MET EN AVANT LA COOPÉRATION AVEC LA CÔTE D'IVOIRE

Le 21 septembre 2024, au Radisson Blu, à Abidjan, l'ambassade du Royaume d'Arabie Saoudite en Côte d'Ivoire a célébré le 94e anniversaire de l'unification du Royaume, fondé par le Roi Abdulaziz bin Abdul Rahman Al Saud, le 23 septembre 1932. À Abidjan, SEM Saad bin Bakheat Alqathami, ambassadeur du Royaume, a remercié les nombreux participants, soulignant l'importance de cet événement pour le peuple saoudien. Les relations entre l'Arabie Saoudite et la Côte d'Ivoire ont été mises en avant, avec l'établissement de liens diplomatiques en 1985. SEM Alqathami a exprimé sa satisfaction quant aux projets de coopération entre les deux pays.

## UNE NOUVELLE COMMISSION ÉLECTORALE DES REPRÉSENTATIONS DIPLOMATIQUES (CERD) INSTALLÉE EN FRANCE

La Commission Électorale des Représentations Diplomatiques (CERD) de France a été officiellement installée, ce vendredi 20 septembre 2024, dans les locaux de l'ambassade de Côte d'Ivoire à Paris, en présence du président de la Commission électorale indépendante (CEI), Ibrahime Coulibaly-Kuibiart. Composée de dix membres issus des partis politiques (dont 5 de l'opposition et 4 du parti au pouvoir) et de l'ambassade de Côte d'Ivoire en France, cette commission aura pour mission de faciliter la participation des Ivoiriens résidant en France aux prochains scrutins. C'est sous la supervision de Mme Salimata Porquet, vice-Présidente de la Commission Électorale Indépendante (CEI), et du secrétaire permanent, Doumbia Major, que s'est déroulée cette cérémonie d'installation.

## SECTEURS MINES ET ÉNERGIE : LE MINISTÈRE PROCÈDE AU LANCEMENT DU CONCOURS HACKATHON SIREXE

Dans sa volonté de faire des secteurs des Mines, du Pétrole et de l'Énergie le fer de lance de la croissance économique en Côte d'Ivoire, le Ministère, dirigé par Mamadou Sangafowa-Coulibaly, a procédé, ce vendredi 20 septembre 2024, à Abidjan-Plateau, au lancement du concours Hackathon du SIREXE (Salon International des Ressources Extractives et Énergétiques). « Je suis persuadé que nous verrons naître des projets incroyables qui pourront révolutionner les secteurs extractifs et énergétiques », a indiqué Cissé Sabati, Commissaire général du SIREXE, avant d'ajouter que « les projets retenus seront reversés dans l'enveloppe de tous les projets et solutions en cours de mise en œuvre au sein du Ministère de tutelle ». (Source : CICG)

## INFRASTRUCTURES ÉDUCATIVES : L'ACCROISSEMENT DE LA CAPACITÉ D'ACCUEIL EST UNE RÉALITÉ

L'accroissement de la capacité d'accueil des infrastructures éducatives permet de rapprocher l'école des communautés. Pour l'année scolaire 2024-2025, 118 nouvelles écoles préscolaires pour 356 salles de classe, 279 nouvelles écoles primaires pour 1760 salles de classe et 79 nouveaux collèges, dont 68 collèges de proximité ouvrent leurs portes. Ces investissements s'inscrivent dans la continuité des efforts engagés par le Gouvernement pour la redynamisation du système éducatif ivoirien. Pour l'année 2022-2023 par exemple, 91 nouveaux collèges ont ouvert leurs portes, 17 anciens collèges ont été érigés en lycée et 13 ont ouvert des classes du second cycle. Dans le primaire, 517 nouvelles écoles primaires comportant 2771 salles de classe ont été ouvertes. 227 nouvelles écoles comprenant 627 salles de classe ont permis de renforcer l'enseignement préscolaire. Ces efforts confirment l'engagement du gouvernement à garantir le droit de tous les enfants à une école inclusive et une éducation de qualité. (Source : CICG)

## HAUT-SASSANDRA : PLUS DE 2 900 JEUNES REÇOIVENT L'ACCOMPAGNEMENT DU GOUVERNEMENT

Dans le cadre de l'année de la jeunesse initiée par le Président de la République, Alassane Ouattara, 2 955 jeunes du Haut-Sassandra ont reçu le samedi 21 septembre 2024, l'accompagnement du Gouvernement pour un montant total de plus d'1 milliard de FCFA, rapporte une note du service de communication. Ces jeunes ont bénéficié des programmes des travaux à haute intensité de main d'œuvre (THIMO), des Activités génératrices de revenus (AGR), de permis de conduire et de Micros et petites entreprises (MPE), mais aussi le programme de volontariat de la Coupe d'Afrique des nations (CAN 2023). Les entreprises partenaires ont en outre reçu des parchemins en guise de reconnaissance pour leurs actions de citoyenneté aux côtés du Gouvernement.

### » AGENCE DE PRESSE

Société 



## ANAFCI : LES FEMMES DU DISTRICT DES LAGUNES PRÉSENTENT LEURS RECOMMANDATIONS AU PRÉSIDENT ALASSANE OUATTARA

À l'occasion des Assises nationales des femmes de Côte d'Ivoire (ANAFCI), organisées sous la présidence de la ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Nassénéba Touré, près de 4 000 femmes du District des Lagunes se sont rassemblées, le vendredi 20 septembre 2024, à la place Henri Konan Bédié de Dabou, où elles ont égrené leurs attentes à l'égard du Président Alassane Ouattara. Parmi ces recommandations, figurent des mesures clés telles que l'augmentation du recrutement des femmes dans les administrations publiques et privées du District, le renforcement de la lutte contre les violences basées sur le genre (VBG), l'amélioration de l'accès aux crédits, ainsi que la construction d'infrastructures modernes pour la transformation alimentaire.



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



